
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE AMAP L'ÉCHALOTE DE TOULOTTE 

 

MERCREDI 1 DÉCEMBRE 2021 

 

COMPTE RENDU 

 

 

 

 

– DISTRIBUTIONS  

 

Problème des retours de sondage ou d’inscription aux distributions ; 

Proposition d’inscriptions sur 3 mois sur le tableau Internet 

 

 

– BILAN FINANCIER 

 

Beaucoup d’adhésions car des adhésions sans contrat 

Peu d’achats en 2021. 

A prévoir pour 2022 une lampe pour l’extérieur et une balance 

Belle participation financière à AMAP IDF (10€ par adhérent) 

 

BILAN FINANCIER 

AMAP l’échalote de Toulotte 

29 novembre 2021 

AG le 1er décembre 2021 

 

 

 

 

Recettes Dépenses 

Adhésion amapiens 

(36 adhésions) 

540,00 Fermeture compte banque 

postale 

90,00 

Miel 24,00 Adhésion AMAP idf 330,00 

  Petits matériels de bureau 12,37 

  Photocopies 22,14 

  Frais virement (biogalta) 3,80 

TOTAL recettes 564,00 TOTAL dépenses 368,31 

 

Sur le compte CA au 29 novembre 2021: 443,13 € 

 

 

– BUREAU 

 

Renouvellement à l’identique 

 

– RÉFÉRENTS 

 

Point sur les référents et leur rôle 



Se partager les références vacantes par le bureau 

 

– INTERVENTION DES PRODUCTEURS OU DES RÉFÉRENTS 

Journées à la ferme, réunions, portes ouvertes 

 

Miel : très mauvaise récole cette année comme tous les apiculteurs. 

Acacias ont gelé. Chaud/froid donc abeilles ont mangé le miel récolté. Trop froid cet été donc les 

fleurs n’ont pas secrété de nectar donc ruches en partie mortes de faim. Abeilles appauvries et donc 

plus de forces pour se nourrir. Perte de 30 ruches sur 200. Elevage après pour combler perte et avoir 

suffisamment d’abeilles pour 2022. A prévoir pertes d’abeilles sur l’hiver. A voir au printemps 

comment vont les ruches. Pas de livraison jusqu’au 20 juin car pas assez de diversité de miel. 

Ruches à Chailly en brie, Marolles, Coulommiers et Boissy le chatel. Quelques-unes à Toulotte. 

 

Thomas et Xavier : Thomas a pris les cultures en main avec 2 mi-temps (1 qu’ils partagent avec la 

ferme Ste colombe). Prennent des stagiaires car volontariat trop compliqué. 

Année prochaine : Romain qui a déjà aidé Thomas revient à plein temps à partir de janvier 2022. 

2021 a été humide et froid donc pas terrible pour cultures d’été. Pas de grosse production de 

tomates, les aubergines se sont bien comportées. Pas une très bonne année pour les courges. Elles ne 

tiennent pas et commencent à pourrir à cause de l’humidité de cet été. Courges spaghettis n’ont pas 

été récoltées à temps et ont nourri les mulots. Récolte plutôt correcte vu l’année. Test : poireaux à 

partir de graines. Ont trouvé un producteur derrière Sézanne qui fait du bon plant bio. Vont 

renouveler l’année prochaine pour éviter de travailler avec de trop grosses entreprises de plants. 

Producteur principal de graines est une coopérative européenne (pas de F1). Cultures demandent 

beaucoup de travail et beaucoup de livraisons. Année à mulots : commencent à attaquer les carottes.  

Va essayer d’installer des perchoirs à rapace pour qu’ils s’occupent des mulots. Désherbage 

demande beaucoup de travail. Beaucoup de cultures ont été attaquées. Selon les saisons, les 

ravageurs ne sont pas les mêmes chaque année (frelons, mulots, pucerons, etc.). 

Journée à la ferme demande beaucoup d’organisation. 

111 paniers en AMAP. Vont essayer de demander aux AMAP de monter l’année prochaine.  4 

restaurateurs, 3 AMAP parisiennes, nous et 1 entreprise qui achète des paniers régulièrement. 

Restaurateurs fermés à un moment, ont peur en ce moment. Diversification rassure pour l’année 

prochaine. Idée de ramener la commercialisation dans le coin car long et fatigant de faire les allers 

et retours à Paris. Faire grossir boutique à la ferme si contrats AMAP pas assez de renouvellement. 

 

Lettre de Xavier : 

« Bonsoir à Tous, 

 

Cette année 2021 a été inattendue pour moi et pour la ferme. Après 5 années à construire à vos côtés 

Les Limons de Toulotte j'avais besoin et j'ai pu décider, non sans craintes, de prendre du recul et de 

participer à une autre aventure d'entreprise. En effet, cela fait 8 mois que je consacre une grande 

partie de mon temps à développer et à accompagner d'autres fermes plus ou moins ressemblantes à 

la mienne. J'ai intégré l'équipe de Cultures & Compagnies qui propose de développer des fermes sur 

les terres disponibles de collectivités en particulier. C'est passionnant. 

 

Ce recul m'a permis de prendre un peu de hauteur pour constater le travail réalisé, revenir sur les 

sacrifices que j'ai faits, apprécier la qualité de notre production. Cette période me permet aussi de 

réorganiser la ferme à un moment charnière de son évolution puisqu'elle est entrée pleinement dans 

un rythme qui lui appartient.  

 

Cette prise de recul nécessaire l'a été grâce à Thomas qui a pris en main la ferme comme si c'était la 

sienne. Il s'en est occupé avec les moyens qu'on a réussi à réunir dans une situation improvisée 

inédite. J'ai pu apprécier au-delà de son engagement pour notre dorénavant projet commun un très 



haut niveau professionnel. Vous l'avez constaté cette année dans vos paniers hebdomadaires. 

L'année a par ailleurs été inédite, comme tous les ans mais il vous en parlera lui-même. 

 

Nous poursuivrons moi et Thomas la construction des Limons de Toulotte avec vous et tous nos 

Amapiens et autres partenaires si fidèles. De mon côté j'ai décidé de passer de nouveau plus de 

temps à Toulotte et de pratiquer ma nouvelle activité de manière autonome. L'économie de la ferme 

est encore un peu fragile et nous serons accompagnés de très près cette année par une gestionnaire.  

 

Je vous remercie pour votre fidélité et votre confiance sans faille. Je me permets d'adresser devant 

vous un très profond MERCI à Thomas d'avoir pris en main la ferme à mes côtés avec autant 

d'amitié.  

 

Xavier. » 

 

 

 

Alexandre : L’élevage s’est bien passé cette année concernant les poulets de chair. Les poids sont 

au-dessus de l’engagement, c’est satisfaisant. Problèmes avec les attaques des volatiles (buse et 

corbeau). Sortie des jeunes poulets retardée pour limiter cette problématique. Ils attaquent des 

poulets de plus en plus gros d’année en année. 

Grosse catastrophe sur les poules pondeuses l’année dernière. Troisième crise de la grippe aviaire. Il 

a dû confiner es poules, une semaine complète. Suite à un contrôle, Alexandre a pris un rapport car 

ses poulets étaient restés dehors. Les poules ont ensuite pu sortir sous volière. Elles se sont piquées 

et ont eu la diarrhée (perte d’1/3 des poules). Grosse perte financière et morale. Première année où 

il a donné des antibiotiques à cause de cet enfermement. Cela montre bien les limites de l’élevage 

intensif et sans plein air. Calendrier à peu près respecté à part 1 livraison manquée. Il nous doit 1 

livraison et tentera de la rendre en décembre ou en janvier. Il nous remercie pour notre 

compréhension et notre patience. Décalage des renouvellements des autres AMAP pour la reprise. 

Dérogation cette année pour la grippe aviaire. Création de nouveaux parcours. Espace restreint pour 

les poulets de chair et encore plus pour les poules pondeuses. Comportements moins 

problématiques que l’année dernière mais déjà 2 poules avec la diarrhée. Habituellement alternance 

de parcours ce qui permet d’avoir de l’herbe tout le temps. Mais là trop peu de place par poule 

abime vite le parcours. 

Côté commercial, la tendance est à la baisse. 6 semaines de COVID très forte demande. Depuis très 

compliqué, tous les clients de Paris commandent moins. Donc plus de clients mais plus petits donc 

de nombreuses livraisons et allongements des journées de travail. Problème de commandes des 

restaurateurs et collectivités (cantines, etc.). Dans les AMAP, il y a de moins en moins d’adhérents 

donc moins de contrats (problème national). Mauvaises nouvelles se sont accumulées. Volumes 

compliqués à gérer. Mais il s’en sort quand même. L’AMAP est le seul système de distribution qui 

n’a jamais failli durant cette année malgré les problèmes. Le principe de solidarité a joué son rôle. 

Les rillettes ont permis de sauver la mise. Renouvellement des contrats un peu moins bon que 

l’année dernière. 

 

Lettre de Bruno : « Notre activité à la ferme a peu évolué depuis l'année dernière et consiste 

principalement à transformer les céréales produites en farine et en pains fabriqués par Katia. Nous 

fournissons toujours de très nombreuses amaps plutôt vers la région parisienne. Pour la vôtre, nous 

avons fait environ 17 pains par semaine pour une quarantaine de livraisons sur 2021. 

La saison a été plutôt favorable pour les cultures, ce qui a permis d'avoir une récolte de céréales 

satisfaisante en quantité et en qualité ! Cependant, les cultures de printemps et les couverts de 

légumineuses ont soufferts des excès de l'année (trop humide, puis trop sec). J’ai également mon 

petit cheptel de bovins Salers pour la vente direct de viande en caissette, mais la demande est en 

baisse ce qui pose des questions pour la cohérence future de l'agriculture bio puisque la production 



céréalière et l'élevage sont liés, notamment à cause de l'azote, engrais naturel nécessaire pour le 

rendement. 

 

Sur un autre sujet, nous sommes assez contrariés au sujet de la vaccination forcée et du pass qui va 

avec, puisque nous refusons de nous soumettre et du coup c'est bien difficile ! Espérons que cela ne 

finira pas par avoir des conséquences trop graves sur notre vie quotidienne et nos activités... 

Merci aux amapiens pour votre soutien et pour vos engagements afin de préserver notre agriculture 

paysanne ! 

 

 

– RENOUVELLEMENT DES ADHÉSIONS ET CONTRATS 

 

– FESTIVITÉS 

Apéro le 15 décembre, dédicace « Les gens qui plantent », …. 

 

– QUESTIONS DIVERSES 

 


